

August 28, 2025

Sent via email

Dear Colleagues:

I am writing to you today on behalf of the [Association of Municipal Managers, Clerks and Treasurers of Ontario \(AMCTO\)](#) to request your support in scheduling a Professional Development Day (PD Day hereafter) on Monday, October 26th, 2026 – the date of the next Municipal and School Board Election Days- and the passage of a board policy which would automatically and permanently schedule a PD on local election days thereafter. This initiative aims to facilitate an accessible electoral process for school board electors promoting civic engagement in this key local democratic process.

AMCTO represents excellence in local government management and leadership. With over 2300 members who are municipal managers and professionals (e.g. CAOs, Clerks, Treasurers, and many others). We are recognized as Ontario's largest voluntary association of local government leaders and professionals and as an influential voice on key management and legislative issues affecting the sector.

As you may know our municipal clerk members administer school board elections and are already planning and preparing for the 2026 vote. Under section 45 of the [Municipal Election Act, 1996](#) municipalities have the authority to use schools as polling places. However, municipal clerks often face challenges securing school facilities due to lack of support from school administration.

Many school boards across the province already work with municipalities to schedule an existing PD Day on municipal election day every four years. We were pleased to see an increase in the number of school boards who accommodated our request in 2022 up from 2018. As we look ahead to 2026, together, we can increase these rates and make it easier for local voters to cast their ballots while ensuring student safety.

Partnering with municipalities once every four years to ensure that municipal and school board trustee elections fall on a PD Day has several benefits to you, your schools and the broader community.

Scheduling a PD Day on municipal and school board election day would:

- Promote democracy and civic engagement by enabling schools to serve as central, accessible polling places in voters' neighbourhoods.
- Provide voters with large, familiar and accessible venues to cast their votes for their school board and municipal representatives.
- Supports election administration by helping municipal clerks deliver efficient and smooth voting experience at polling locations.

- Enhance student and staff safety by reducing the number of people in the school.

We respectfully request that your board adopt a policy to schedule an existing PD Day on municipal and school board elections days, starting with October 26, 2026, and every four years thereafter. This policy should also encourage school principals to support the use of school facilities for elections, including access to washrooms, furniture, and custodial services.

We hope this policy can be adopted ahead of the 2025-2026 school year calendar planning process. If your board already plans to accommodate this request, we sincerely thank you for your continued support of local democracy.

On behalf of the Association and our members, I want to extend my utmost thanks and appreciation for the hard work you and your staff continue to do to provide educational services to our communities.

We look forward to hearing from you regarding your board's decision.

Sincerely,

[Originally signed by]

Danielle Manton AOMC, Dipl.M.M.
President, AMCTO

CC: Paul Calandra, Minister of Education
Rob Flack, Minister of Municipal Affairs and Housing
Denise Allyson Cole, Deputy Minister of Education
Martha Greenberg, Deputy Minister of Municipal Affairs and Housing
Kathleen Woodcock, President, Ontario Public School Boards' Association
Michael Bellmore, President Ontario Catholic School Trustees' Association
Denis Labelle, Président, Association des conseils scolaires des écoles publiques de l'Ontario
Robert Demers, Président, Association franco-ontarienne des conseils scolaires catholiques
Arjun Dhanjal, Chair Ontario Student Trustees' Association
Olivier Gagnon Maheu, Regroupement des élèves conseiller.ère.s francophones de l'Ontario
Christian-Charle Bouchard, Chair CODE
Robin Jones, AMO President

Le 28 août, 2025

Par courriel

Chers collègues,

Au nom de l'[Association des directeurs généraux, secrétaires et trésoriers municipaux de l'Ontario](#) (AMCTO), je m'adresse à vous aujourd'hui pour solliciter votre appui en vue de la planification d'une journée pédagogique le jour des prochaines élections municipales et scolaires, soit le lundi 26 octobre 2026, et de l'adoption d'une politique du conseil qui prévoirait automatiquement et de façon permanente la tenue d'une journée pédagogique les jours d'élections locales par la suite. Cette initiative vise à rendre le processus électoral plus accessible pour les électrices et les électeurs des conseils scolaires, afin de favoriser leur participation à cet important processus démocratique local.

Notre association représente l'excellence en matière de gestion et de leadership des administrations locales. Elle regroupe plus de 2 300 gestionnaires et professionnels qui occupent de nombreux postes dans les municipalités, comme ceux de directeurs généraux, de trésoriers ou de secrétaires municipaux. Reconnue comme la plus grande association bénévole de dirigeants et de professionnels des administrations locales en Ontario, elle joue aussi un rôle déterminant dans l'examen des grands enjeux touchant le secteur municipal en matière de gestion et de législation.

Comme vous le savez, ce sont les secrétaires des municipalités qui organisent les élections scolaires, et ils s'emploient déjà à planifier la tenue des élections de 2026. Aux termes de l'article 45 de la [Loi de 1996 sur les élections municipales](#), les secrétaires des municipalités ont le pouvoir d'installer des bureaux de vote dans les écoles. Cependant, ils ont souvent du mal à obtenir des locaux dans les écoles en raison du manque de soutien des administrateurs scolaires.

Partout en Ontario, de nombreux conseils scolaires collaborent déjà avec les municipalités en veillant à ce qu'une journée pédagogique existante se tienne le même jour que les élections municipales, une fois tous les quatre ans. Nous avons été heureux de constater que le nombre de conseils qui ont répondu à cette demande a été plus élevé en 2022 qu'il ne l'était en 2018. Maintenant que nous planifions les élections de 2026, vous pouvez nous aider à accroître encore la proportion des conseils qui prennent cette mesure afin de faciliter le vote pour les électrices et les électeurs tout en assurant la sécurité des élèves.

Le fait de collaborer avec les municipalités une fois tous les quatre ans en désignant le jour des élections municipales et scolaires comme journée pédagogique comporte plusieurs avantages pour un conseil scolaire, pour ses écoles et pour l'ensemble de la communauté. En effet, cela permet de :

- Promouvoir la démocratie et l'engagement civique en faisant en sorte que les écoles servent de bureaux de vote centraux et accessibles dans les quartiers où résident les électrices et les électeurs;
- Fournir à la population des lieux familiers, vastes et accessibles pour élire les membres des conseils scolaires et des conseils municipaux;

- Faciliter la tenue des élections en aidant les secrétaires des municipalités à offrir aux gens une expérience efficace et agréable dans les bureaux de scrutin;
- Rehausser la sécurité pour les élèves et le personnel des écoles en réduisant le nombre de personnes présentes sur les lieux le jour du scrutin.

Nous demandons respectueusement à votre conseil d'adopter une politique prévoyant la tenue d'une journée pédagogique existante le jour des élections municipales et scolaires à compter du 26 octobre 2026, puis tous les quatre ans par la suite. Cette politique devrait également encourager les directions d'école à favoriser l'utilisation des installations scolaires pour les élections, notamment en permettant l'accès aux toilettes et en fournissant le mobilier et les services de conciergerie nécessaires.

Nous espérons que votre conseil pourra adopter cette politique avant l'établissement de son calendrier scolaire de 2025-2026. Si votre conseil a déjà répondu à cette demande ou prévoit de le faire, nous vous remercions sincèrement de votre soutien continu à la démocratie locale.

Au nom de l'Association et de nos membres, je tiens à vous exprimer mes plus sincères remerciements et toute ma reconnaissance pour le travail ardu que vous et votre personnel ne cessez de réaliser afin de fournir des services éducatifs à nos communautés.

Nous attendons avec impatience de vos nouvelles concernant la décision de votre conseil scolaire.

Je vous prie d'agréer mes cordiales salutations.

La présidente de l'AMCTO,

[signé à l'origine par]

Danielle Manton, AOMC, Dipl.M.M.

CC : Paul Calandra, ministre de l'Éducation
Rob Flack, ministre des Affaires municipales et du Logement
Denise Allyson Cole, sous-ministre de l'Éducation
Martha Greenberg, sous-ministre des Affaires municipales et du Logement
Kathleen Woodcock, présidente, Ontario Public School Boards' Association
Michael Bellmore, président, Ontario Catholic School Trustees' Association
Denis Labelle, président, Association des conseils scolaires des écoles publiques de l'Ontario
Robert Demers, président, Association franco-ontarienne des conseils scolaires catholiques
Arjun Dhanjal, président, Ontario Student Trustees' Association
Olivier Gagnon Maheu, président, Regroupement des élèves conseiller.ère.s francophones de l'Ontario
Christian-Charle Bouchard, présidente, Conseil ontarien des directions de l'éducation
Robin Jones, présidente, Association des municipalités de l'Ontario